

Einladung

Sehr geehrte Damen und Herren,
Liebe Freundinnen und Freunde,

anlässlich der Jahresversammlung des Förderkreises der Heinrich-Böll-Stiftung laden wir Sie/ Euch sehr herzlich ein zu einer politischen Matinee mit dem Thema

„Klima der Gerechtigkeit. Herausforderungen der Zukunft“

**Vortrag und Gespräch
mit Barbara Unmüßig, Vorstand der Heinrich-Böll-Stiftung**

Moderation: Johanna Holzhauer, Journalistin

**Samstag, 25. August 2007, 11 Uhr
in der Oper Köln, Offenbachplatz**

Der Klimawandel ist in der Öffentlichkeit der Industrieländer als die zentrale politische Herausforderung angekommen. Jeder Bürger spürt, es ist höchste Zeit zum Handeln. Doch der Klimawandel ist ungerecht, die Klimaschäden treffen diejenigen am härtesten, die am wenigsten zu seinen Ursachen beitragen. Zwanzig Prozent der Weltbevölkerung verbrauchen 80% der Ressourcen und verursachen 80% der Kohlendioxid-Emissionen. Wie aber können die schädlichen Klimagase reduziert und der Klimawandel gestoppt werden, wenn alle Länder auf ihr „Recht auf Entwicklung“ pochen? Klimagerechtigkeit ist notwendig, alle Reduktionsverhandlungen müssten dem Gerechtigkeitsprinzip folgen und fragen, welchen fairen Beitrag jedes Land dazu leisten kann.

Für die Heinrich-Böll-Stiftung ist die Klima- und Energiepolitik ein Schwerpunkt ihrer Arbeit im In- und Ausland. Dafür nutzt sie nicht nur ihr internationales Politiknetzwerk; sie schmiedet auch neue Allianzen. Barbara Unmüßig wird darstellen, welche Rolle die „kleine“ Stiftung mit ihrer Präsenz in allen Weltregionen im globalen Klimaschutz spielt und welchen Beitrag sie für die globale Klimapolitik leisten kann. Sie wird erläutern, mit welchen Denkanstößen die Heinrich-Böll-Stiftung die Debatte für mehr globale Klimagerechtigkeit voran bringt.

Anschließend Fahrt zum Sommerfest im Heinrich-Böll-Haus in Langenbroich

Das traditionelle Sommerfest findet ab 15 Uhr im Garten des Heinrich-Böll-Hauses statt. Mit Lesungen und einer Fotoausstellung präsentieren sich die Stipendiaten des Hauses. Das Musikprogramm gestaltet die karibisch-afrikanische Band Fulani. Viel Zeit für Begegnungen und Gespräche gibt es danach bei Kaffee und Kuchen.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Programm

Samstag, 25. August 2007

Politische Matinee „Klima der Gerechtigkeit. Herausforderungen der Zukunft“
in Verbindung mit der Jahresversammlung des Förderkreises

in der Oper Köln, Offenbachplatz, Rangfoyer

ab 10.30	Anmeldung
11.00 Uhr	Begrüßung
	Grußworte Viktor Böll, Leiter des Heinrich-Böll-Archiv der Stadt Köln
11.15 Uhr	„Klima der Gerechtigkeit. Herausforderungen der Zukunft“ Vortrag und Gespräch mit Barbara Unmüßig, Vorstand der Heinrich-Böll-Stiftung Moderation: Johanna Holzhauer, Journalistin
13.00 Uhr	Mittagsbuffet und Ansprache von Mechtilde M. Jansen, Koordinationsgremium des Förderkreises
14.15 Uhr	gemeinsame Busfahrt nach Langenbroich (nur mit Anmeldung)

Sommerfest des Heinrich-Böll-Hauses in Langenbroich

15.15 Uhr	Begrüßung Paul Larue , Bürgermeister der Stadt Düren
	Grußworte Viktor Böll , Leiter des Heinrich-Böll-Archiv der Stadt Köln
	Barbara Unmüßig , Vorstand der Heinrich-Böll-Stiftung
	Lesungen der Gäste des Heinrich-Böll-Hauses: Bashana Abeywardane , Autor aus Sri Lanka Apti Bisultanov , Schriftsteller aus Tschetschenien Viatcheslav Kuritsyn , Autor aus Russland
	Moderation: Dr. Karin Clark
	Fotoausstellung von Maxwell Sibanda , Autor und Fotograf aus Simbabwe
	Musikprogramm der afrikanischen Band Fulani aus Köln
	anschließend Kaffe und Kuchen
18 Uhr	Rückfahrt mit dem Bus nach Köln

Gäste sind willkommen!

Wir bitten um Anmeldung. Vielen Dank!

Infos und Anmeldung: Regine Walch, Rosenthaler Str. 40/41, 10178 Berlin
Tel: 030.285 34-112, Fax:-119, jahresversammlung@boell.de